

Nombre del Alumno: Brodelin Hernandez Hernandez

Parcial: 1°

Nombre de la Materia: El aprendizaje de áreas específicas del

conocimiento

Nombre del profesor: Alejandro de Jesús Méndez

Nombre de la Maestría: Maestría en educación con formación en

competencias profesionales

Cuatrimestre: 4

El paradigma de la cognición situada representa una de las tendencias actuales más representativas y promisorias de la teoría sociocultural y de la actividad (Daniels, 2003), El paradigma de la cognición situada representa una de las tendencias actuales más representativas y promisorias de la teoría sociocultural y de la actividad (Daniels, 2003), 3.1La enseñanza Por ello es que el rol del situada centrada en docente o del diseñador prácticas educativas instruccional requiere un acercamiento y comprensión auténticas desde el interior de la comunidad de aprendices, así como el empleo de la reflexión y observación participante en el grupo Lo que caracteriza a los seis enfoques instruccionales es lo siguiente: Instrucción descontextualizada Instrucción centrada en el profesor, Análisis colaborativo de datos inventados, . Instrucción basada en lecturas con ejemplos relevantes, Análisis colaborativo de datos relevantes, Simulaciones situadas Y Aprendizaje in situ

Diversidad de

orientaciones

didácticas

3.1.1El aprendizaje por medio de proyectos

Es un aprendizaje eminentemente experiencial, pues se aprende al hacer y al reflexionar sobre lo que se hace en contextos de prácticas situadas y auténticas.

El enfoque de proyectos asume una perspectiva situada en la medida en que su fin es acercar a los estudiantes al comportamiento propio de los científicos sociales destacando el proceso mediante el cual adquieren poco a poco las competencias propias de éstos

3.1.2El aprendizaje basado en problemas y el método de casos El ABP consiste en el planteamiento de una situación problema, donde su construcción, análisis y / o solución constituyen el foco central de la experiencia, y donde la enseñanza consiste en promover deliberadamente el desarrollo del proceso de indagación y resolución del problema en cuestión

El ABP puede entenderse y trabajarse en una doble vertiente: en el nivel de diseño del currículo y como estrategia de enseñanza

Los alumnos no sólo participan de manera activa y se sienten motivados en las experiencias educativas que promueve el ABP, sino que mejoran sus habilidades autorreguladoras y flexibilizan su pensamiento,

3.1.3Aprender sirviendo en contextos comunitarios

El aprendizaje basado en el servicio, aprendizaje en el servicio o modelo de aprender sirviendo se define como un enfoque pedagógico en el que los estudiantes aprenden y se desarrollan por medio de su participación activa en experiencias de servicio organizadas con cuidado y directamente vinculadas a las necesidades de una comunidad

Para cada nivel y tipo educativo se tendrán que definir las formas en las que se adaptarán los elementos sustantivos del art. 3º en cuanto a contenidos, pedagogía y estrategias didácticas, adecuados a las características del grupo de edad

3.2 Propuesta de la nueva escuela mexicana

Con base en los principios, fines y criterios definidos, cada nivel y tipo educativo en el trayecto de los educandos de los 0 a los 23 años, definirá los propósitos de la educación de acuerdo con la condición de madurez y capacidad de la edad correspondiente

La finalidad de que en la NEM se logre el avance en la formación conforme a las posibilidades de las niñas, los niños, los y las adolescentes y jóvenes, para que en cada etapa del trayecto, pero en su conjunto e integralmente, se logre el alcance de los conocimientos, habilidades, capacidades y la cultura que les permitan la definición de sus proyectos en cada momento de su vida.

La NEM promueve en esta fase inicial, orientaciones generales que potencien la reflexión, diseño y puesta en práctica de acciones en dos niveles: la gestión escolar y la práctica educativa en el día a día.

La NEM impulsa una gestión escolar democrática, participativa y abierta que implique el compromiso efectivo de todos sus miembros y de la comunidad.

3.2.1 Orientaciones pedagógicas de la NEM

> La gestión escolar se orienta desde el trabajo colaborativo —con la finalidad de generar comunidades de aprendizaje—, poniendo las condiciones para el diálogo, y en las que se priorice el aprendizaje de las y los estudiantes. La

> En esta fase incluimos cuatro que son centrales para el desarrollo de la práctica cotidiana: a) diagnóstico del grupo, b) organización del contenido c) selección de las estrategias y d) evaluación.

El docente es actor fundamental para el logro de aprendizajes de niñas, niños y adolescentes, por lo que basa su labor en la realidad de su salón de clase

BIBLIOGRAFIA

- Guía del Teoría del Conocimiento. Obtenido de https://www.uaa.mx/centros/cem/bi/Guias%20de%20asignaturas%20y%20compone ntes%20del%20BI/Teoria%20del%20conocimiento.pdf Pública, S. d. (2018).
- La estructura del Sistema Educativo Mexicano. Obtenido de https://siteal.iiep.unesco.org/sites/default/files/sit_accion_files/siteal_mexico_0101. pdf Pública, S. d. (2019).
- La Nueva Escuela Mexicana: principios y orientaciones pedagógicas. Obtenido de https://dfa.edomex.gob.mx/sites/dfa.edomex.gob.mx/files/files/NEM%20principios% 20y%20orientacioín%20pedagoígica.pdf Pública, S. d. (2021).
- Plan y programas de estudio. Obtenido de https://www.planyprogramasdestudio.sep.gob.mx/index-mapa-curricular.html